

Communiqué de l'Association québécoise de la physiothérapie (AQP)
Pour diffusion immédiate

Montréal, Vigie des médias - Mai 2025

Alors que débute le Mois national de la physiothérapie, l'Association québécoise de la physiothérapie (AQP) souhaite réaffirmer que **tous les professionnels de la santé jouent un rôle essentiel** dans la prise en charge des patients québécois et aimerait réagir aux multiples articles dans les médias depuis quelques jours autour de l'organisation des soins et services en santé au Québec, notamment autour de l'inscription collective en première ligne.

La population du Québec fait actuellement face à un enjeu important : l'accès aux soins et services de santé. Comme solution, déjà implantée et ayant démontré ses effets bénéfiques, nous croyons que le décloisonnement des pratiques professionnelles est essentiel pour augmenter l'accès aux soins et services.

Comme l'enjeu fondamental demeure l'accès aux soins en première ligne, et que plusieurs professionnels peuvent y contribuer efficacement, est-ce que l'inscription collective pourrait servir de levier ? Le système de santé a besoin de moyens modernes qui permettent de mobiliser toutes les ressources disponibles sans éliminer l'inscription individuelle, essentielle pour plusieurs personnes. Avec des outils d'aiguillage comme vitr.AI, il est maintenant plus facile que jamais de potentialiser l'implication des divers professionnels paramédicaux. Le ministre a déjà rassuré la population que *personne ne perdra son médecin de famille*. L'inscription collective est un levier *complémentaire* pour **répondre aux besoins de santé de milliers de Québécois-es**.

Imaginez si chaque GMF du Québec comptait au moins un professionnel de la physiothérapie pour entre autres les 25 à 30% des consultations liées aux problèmes neuromusculosquelettiques. Un professionnel accessible sans délai — sans avoir à embourber les services d'urgences. C'est exactement la vision que l'AQP défend en ce Mois de la physiothérapie : ➡ **L'implantation d'un poste en physiothérapie dans tous les GMF du Québec**. Une solution concrète pour améliorer l'accès aux soins, alléger la pression sur le système, désengorger les urgences et surtout, mieux répondre aux besoins de santé des Québécois.

Accéder à l'expertise physio au bon moment, c'est bâtir un système de santé moderne, efficient et équitable, où chacun contribue pleinement, dans son champ de pratique, selon son niveau de de compétences. L'AQP tend la main à tous les acteurs du réseau – incluant la FMOQ – pour penser et implanter ensemble des solutions concrètes, axées sur les besoins réels de la population.

La physiothérapie fait partie de la solution.



Samuel Trottier-Lapointe, pht. M.Sc. MBA
Président de l'AQP



Association
québécoise de la
physiothérapie